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ВИНОДЕЛИЕ 

 

Дом шампанских вин «Новый Свет» отмечает юбилей – 140 лет 
В сентябре 2018 года Дом шампанских вин «Новый Свет», старейшее винодельческое предприятие Крыма, 
празднует 140-летие со дня основания великим виноделом князем Л.С. Голицыным. 

 

ФАС выступила против возможного ограничения госзакупок иностранных вин 
Федеральная антимонопольная служба не поддерживает предложение Минсельхоза об ограничении участия 

иностранных вин в госзакупках, сообщила РИА Новости замначальника контрольно-финансового управления 

ФАС Наталия Исаева. В середине сентября Минсельхоз РФ предложил ограничить закупки импортных вин 

для государственных и муниципальных нужд. 

 

Виноделы Кубани выпустят в 2018 году около 17 млн декалитров вина 
Винодельческие предприятия Краснодарского края в 2018 году планируют выпустить около 17 млн декалитров 

вина, сохранив производство на уровне прошлого года, сообщил ТАСС министр сельского хозяйства и 

перерабатывающей промышленности региона Федор Дерека. …Вина и шампанского наши предприятия 

произведут около 17 млн декалитров - также на уровне прошлого года", - сказал Дерека. 

 

Число участников винного кластера «Долина Дона» выросло с 7 до 17 за 2,5 года 
По итогам прошлого года к кластеру «Долина Дона» присоединились крупные предприятия, количество 

участников достигло 17, изначально их было 7. Планируем в текущем году привлечь больше производителей, 

предприятий торговли и научных организаций. …Сейчас в кластер входят такие организации, как ВТБ24, 

«Донские бочки», «Татьяна Трэвэл Тур», ООО «Виноград», «Вина Долины Дона», Всероссийский научно-

исследовательский институт виноградарства и виноделия имени Я. И. Потапенко и другие. 

 

На поддержку отрасли виноградарства в Севастополе до конца года направят еще 60 

миллионов рублей 
До конца года за счет средств федерального бюджета предприятия отрасли садоводства, виноградарства и 

виноделия могут получить еще 60 млн рублей государственной поддержки на проведение работ по закладке и 

уходу за фруктовыми садами и виноградниками в IV квартале 2018 года. …Основной темой мероприятия стали 

планы аграрных предприятий Севастополя по закладке многолетних насаждений в IV квартале 2018 года. 

 

Интервью с Михаилом Николаевым-младшим, управляющим партнёром компании «Николаев и 

сыновья» 
МН: Рынок отчасти изменился, появилась конкуренция в разных сегментах, а потребитель, объективно говоря, 

стал беднее и в какой-то мере отвернулся от сыра. …МН: Идея в том, что Подмосковье производит много 

молока, которое потом отправляют в другие регионы для производства сыра. 

 

В Краснодаре прошел международный научно-практический форум «Перспективные технологии 

в АПК» 

С 3 по 7 сентября 2018 года в Краснодаре на базе ФГБНУ «Северо-Кавказский федеральный научный центр 

садоводства, виноградарства, виноделия» прошел международный научно-практический форум 

«Перспективные технологии в агропромышленном комплексе». 

 

Крымские вина пришлись по вкусу Китаю и Беларуси 
Крымские вина очень популярны в Москве и на Дальнем Востоке, а заграницу их везут в Китай и Беларусь. 

…Также юг России <заказывает крымское вино>, и Крым в нём самый главный, потому что здесь огромное 

количество туристов пробует крымское вино, а также Дальний Восток», — рассказал Лебедев. 
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Специалисты «Кубань-вино» рассказали о работе винодельни 
На Кубани состоялся пресс-тур, посвященный началу винодельческого сезона 2018. Специалисты винодельни 

«Кубань-вино» рассказали журналистам о всех тонкостях работы, а также поделились планами на новый сезон. 

 

Есть бизнес-подход, а есть давление в стиле лихих 90-х, – гендиректор «Инкермана» Сергей 

Лебедев 
Международный винодельческий холдинг «Инкерман интернешнл» – это несколько подразделений, а именно 

ООО «Инкерманский завод марочных вин», агрофирмы «Черноморец» и «Качинский+», а также запущенный в 

2012 году завод в поселке Угловое Бахчисарайского района. 100% всех активов принадлежат шведской фирме 

и, по словам гостя студии ForPost – генерального директора холдинга Сергея Лебедева, акционеры 

внимательно смотрят на российской рынок, и уже больше года ведется поиск нового инвестора: «Наши 

акционеры понимают: работать в России и не иметь российского инвестора – не совсем правильно. 

 

 

АЛКОГОЛЬ 

 

ФАС выступила против возможного ограничения госзакупок иностранных вин 
Федеральная антимонопольная служба не поддерживает предложение Минсельхоза об ограничении участия 
иностранных вин в госзакупках, сообщила РИА Новости замначальника контрольно-финансового управления 
ФАС Наталия Исаева. 

 

Объем розничной продажи алкогольной продукции в январе-августе 2018 вырос на 10,6% 
Объем розничной продажи алкогольной продукции (без пива, напитков, изготовляемых на основе пива, сидра, 

пуаре и медовухи) в январе-августе 2018 года составил 133,4 млн. дкл. (110,6% от уровня аналогичного периода 

прошлого года). 

 

В России вырос сбор акцизов на импортный алкоголь 
За 7 месяцев 2018 года сбор акцизов на спирт и алкогольную продукцию, производимую на территории России, 

сохранился на уровне 2017 года и заметно вырос по импортной алкогольной продукции. 

 

Грузия побьет рекорд 2017 года 
Данные статистики грузинского экспорта за январь-август 2018г. (рост 16%) говорят о том, что Грузия побьет 

рекорд экспорта вина прошлого года. В Россию традиционно поступает практически 2/3 экспорта грузинского 

вина и более 80% коньяка. В 2018г. рубеж в 50 млн. экспортированных бутылок в Россию будет преодолен. 

 

Депутат Госдумы предложил Скворцовой ввести в России сухой закон 

Депутат Госдумы Виталий Милонов предложил министру здравоохранения Веронике Скворцовой ввести сухой 

закон, пока не будет порядка в алкогольной отрасли. 

 

В Госдуме прокомментировали предложение ввести в России сухой закон 
Заместитель председателя комитета Госдумы по охране здоровья Николай Говорин прокомментировал RT 

инициативу депутата Виталия Милонова ввести в России сухой закон, пока алкогольная отрасль не будет 

приведена в порядок. …И наши материалы в том числе свидетельствуют о том, что алкоголь наносит очень 

серьёзный, существенный вред населению. 

 

Эксперт оценил потери бюджета РФ от введения «сухого закона» в 1 трлн руб. ежегодно 
Потери бюджета страны в случае введения «сухого закона» составят примерно 1 трлн руб. ежегодно. Об этом 

Агентству городских новостей «Москва» сообщил президент Союза производителей алкогольной продукции 

Игорь Косарев, комментируя инициативу депутата Госдумы Виталия Милонова ввести «сухой закон». 

 

Диагноз верный, рецепт – нет: почему России не нужен «сухой закон» 
Уровень потребления алкоголя, особенно крепкого, находится в России на очень высоком уровне, но для 

исправления ситуации нужен не «сухой закон» или госмонополия, а смена структуры потребления алкоголя, 
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популяризация здорового образа жизни и улучшение социально-экономической ситуации в стране, отметил в 

беседе с корреспондентом ИА REGNUM в понедельник, 17 сентября, директор НП «Клуб профессионалов 

алкогольного рынка» Максим Черниговский, комментируя инициативу депутата Милонова о временном 

введении «сухого закона». Ранее РИА Новости сообщили, что депутат Госдумы Виталий Милонов предложил 

министерству здравоохранения временно ввести в России «сухой закон» — до момента «наведения порядка» 

в алкогольной отрасли. …Депутат написал, что показатели алкоголизма возросли в несколько раз, а объемы 

потребления алкоголя (по его данным, 18 литров спирта на душу населения) достигли рекордных значений. 

Предложение депутата Милонова, безусловно, носит очень политический характер. 

 

Минздрав готов обсудить инициативу введения «сухого закона» 
Минздрав России готов рассмотреть инициативу введения "сухого закона" в случае, если она поступит. 

Подобные инициативы должны тщательно обсуждаться, чтобы учесть все возможные сопутствующие риски, 

заявила журналистам глава Минздрава Вероника Скворцова. 

 

ГД отклонила законопроект, запрещающий предоставлять скидки на алкоголь 
Госдума отклонила в первом чтении законопроект о введении запрета на стимулирование продаж алкогольной 

продукции, в том числе на предоставление скидок на нее. Документ, внесенный депутатами от ЛДПР, запрещал 

распространять алкогольную продукцию среди населения бесплатно, в том числе в виде подарков, а также 

применять скидки с цены алкоголя любыми способами, включая издание купонов и талонов. 

 

На Ставрополье задержали большегруз с поддельным алкоголем на 14 млн рублей 
В Ставропольском крае сотрудники полиции и ФСБ совместно провели операцию по задержанию крупной 

партии нелегального алкоголя. В общей сложности они изъяли немаркированной спиртосодержащей продукции 

известных российских и иностранных марок на сумму более 14 миллионов рублей, сообщили в полиции края. 

 

На Кавказе наловчились гнать в Крым спирт 
Очередную партию контрафактного спирта, которую привезли в Крым с Кавказа, задержали полицейские и 

сотрудники ФСБ. Грузовик с полуприцепом был остановлен на АЗС возле Феодосии. 

 

Минкомсвязи: реклама алкоголя может вернуться в СМИ, если будет консенсус в 

правительстве 
Реклама алкогольных напитков может снова появиться в средствах массовой информации, если в 

правительстве России придут к консенсусу по данному вопросу. …Пока консенсуса в этом отношении нет", - 

сказал он, отвечая на соответствующий вопрос журналистов в ходе IV Каспийского медиафорума в Астрахани. 

 

ЕГАИС: надо ли аптекам отчитываться о продажах спиртосодержащих лекарств 

Эксперты Минфина уточнили, надо ли представлять информацию в ЕГАИС при розничной продаже аптекой 

спиртосодержащих лекарственных препаратов. 

 

Регионы накажут производителей контрафактного алкоголя 
Федеральные органы исполнительной власти, а также региональные органы, контролирующие незаконную 

продажу алкоголя, смогут составлять протоколы об административном нарушении в случае выявления такой 

продукции. Авторами соответствующей законодательной инициативы выступили члены Совфеда во главе с 

зампредом палаты Евгением Бушминым и главой Комитета по бюджету и финансовым рынкам Сергеем 

Рябухиным, а также депутаты Госдумы во главе с членом Комитета по энергетике Петром Пимашковым и главой 

Комитета по делам национальностей Ильдаром Гильмутдиновым. 

 

ЕГАИС 3.0: новое с 1 июля 2018 г. 
С 1 июля 2018 года все участники алкогольного рынка обязаны вести помарочный (поштучный) учет 

маркируемой алкогольной продукции при приеме и списании. Важность данных изменений заключаются в 

возможности отследить движение каждой бутылки от производителя до конечного покупателя, полностью 

исключая попадания в продажу контрафактной продукции. Изменения коснулись также сопроводительной 

документации, алкогольной декларации и возможности подачи документов с помощью портала госуслуг. 
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Число верящих в безвредность алкоголя россиян выросло в 2,5 раза 
Более трети россиян, 39 процентов, верят в то, что есть безвредные виды алкоголя. …Более того, снизилось 

число россиян, которые считают, что все спиртные напитки оказывают негативное влияние на здоровье. 

 

 

ВЫСТАВКИ И ФЕСТИВАЛИ. ВИННЫЙ ТУРИЗМ 

 
В Абрау-Дюрсо пройдет «Всероссийский Саммит виноделов — 2018» 
В рамках саммита пройдет открытое собрание «Союза виноградарей и виноделов России». …На саммит 

приглашены министр сельского хозяйства РФ Дмитрий Патрушев, губернатор Краснодарского края Вениамин 

Кондратьев, уполномоченный по защите прав предпринимателей при президенте РФ, председатель Союза 

виноградарей и виноделов России Борис Титов. 

 

Программа фестиваля #WineFest 2018: от зоопарка до винной битвы 
Организаторы фестиваля урожая и виноделия #WineFest представили полную программу праздника. Самое 

масштабное событие крымской осени традиционно проходит на виноградниках “Золотой Балки” в последний 

weekend сентября, проводится при поддержке Правительства города Севастополь и реализуется под эгидой 

Ассоциации виноградарей и виноделов «Севастополь». 

 

В Краснодаре назвали лучшие российские автохтоны 
Победителей конкурса автохтонов по результатам дегустации Международного фестиваля эксклюзивных вин 
«Антицея-2018» наградили Кубками и медалями. Дегустация вин из автохтонных сортов винограда прошла 
еще в 24 июля на базе ФГБНУ «Северо-Кавказский федеральный научный центр садоводства, виноградарства, 
виноделия». Всего было представлено 85 образцов 30 производителей Юга России, среди которых 
большинство – продукция крестьянско-фермерских хозяйств. 

 
В Анапе выберут лучших молодых виноделов страны 
«Главная цель проекта — выявить талантливых молодых специалистов в области виноделия и помочь им с 

созданием условий для их профессионального роста», — подчеркнули организаторы мероприятия. …Первый, 

заочный, продлится с 17 сентября по 1 декабря. 

 

VIII агропромышленная выставка «Кубанская ярмарка-2018» пройдет 4 – 7 октября в 

Краснодаре 
Ярмарка будет проходить в выставочном комплексе «Экспоград Юг», и она уже успела заинтриговать весьма 

насыщенной программой. …Одна из главных фишек выставки – органичное сочетание деловой и культурной ее 

составляющих. 

 

Главное событие года: в Кишиневе такого не было никогда 

Первый молдо-российский экономический форум (МРЭФ) начинает свою работу в Кишиневе в четверг, 20 

сентября. Основная масса мероприятий запланирована на пятницу, 21 сентября. В первой половине дня работа 

Форума будет проходить в рамках семи дискуссионных групп: первая — "Молдова между Востоком и Западом"; 

вторая — "Агропромышленный комплекс: возможности и интересы сотрудничества"; третья — "Виноделие"; 

четвертая — "Развивая туризм"… 

 

Леонид Гелибтерман выступил на глобальном форуме ЮНВТО в Молдове по винному туризму 
6-7 сентября президент Международного эногастрономического центра (присоединившийся член Всемирной 

туристской организации ООН (ЮНВТО)), принял участие в 3-й Глобальной конференции ЮНВТО, посвящённой 

винному туризму. В рамках сессии на тему лучших практических примеров инициатив в сфере винного туризма, 

успешно реализованных в различных странах мира, Леонид Гелибтерман представил участникам форума 

доклад о состоянии винного туризма в Российской Федерации. 

 

Участники «Золотой осени-2018» могут стать частью национального бренда Taste of Russia 
В рамках 20-й Российской агропромышленной выставки «Золотая осень - 2018» уже по традиции пройдет 

конкурс «За производство высококачественной пищевой продукции». В его отдельных номинациях 
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дегустационная комиссия выберет лучшие образцы для проекта «Taste of Russia», который призван повысить 

узнаваемость известных российских брендов не только внутри страны, но и за рубежом. 

 

«Фанагория» завоевала пять медалей на конкурсе в Вене 
Винодельческое предприятие из Темрюкского района «Фанагория» принимало участие в AWC Vienna в шестой 

раз и вновь завоевало награды. В этом году золотой медали удостоилось молодое игристое вино «Мускат 

Оттонель» брют белое. 

 

 

РАЗНОЕ 

 

В деле Игоря Чуяна может появиться новый фигурант 
Правоохранительные органы проводят проверку причастности бывшего помощника Чуяна Сергея Симонова к 

вменяемым экс-главе Росалкогольрегулирования преступлениям. …Личным помощником Игоря Чуяна на 

период совершения вменяемых преступлений был Сергей Симонов, нынешний заместитель генерального 

директора ФГУП «Росморпорт». 

 

Швейцарские виноделы российского царя 

Вы знаете о существовании швейцарской колонии в Российской Империи? Этот удивительный факт в истории 

маленькой альпийской страны остается неизвестным для большинства самих швейцарцев: ни в учебниках по 

истории Швейцарии, ни в 12-томной энциклопедии кантона Во (именно отсюда направлялись швейцарские 

переселенцы «покорять» черноморские берега близ Одессы) нет ни малейшего упоминания о первых 

колонизаторах. Современный поселок Шабо в белгород-днестровском районе, а точнее Шабаг (от фр. chabag), 

— это единственная в истории самостоятельная швейцарская колония, просуществовавшая более ста лет в 

Восточной Европе, на территории российской империи — Бессарабии — советской Украины. 

 

Старейшая пивоваренная компания Пензы уходит с рынка...или «уходят»? 
Арбитражный суд Пензенской области 10 октября 2018 года начнёт рассматривать банкротные претензии 

налоговой службы к ЗАО «Компания «Старый пивовар», созданной в 1997 году с участием одного из 

высокопоставленных чиновников области. …Задолженность компании перед налоговой службой превышает 18 

млн рублей, передаёт корреспондент ИА REGNUM. 

 

 

В МИРЕ 

 

Португалия может потерять до 50% винограда 
Вице-президент Института вина и виноделия Франсишку Рику заявил, что в некоторых регионах Португалии 

виноделы столкнуться с спадом в производстве вина до 50%. …Причинами стали дождливая весна, град и 

жаркое лето на территории винодельческих регионов страны. 

 

День вина в Молдове 2018: Что ожидает жителей и гостей республики 
В этом году в Национальном дне вина примет участие рекордное число молдавских производителей вина - 

более 60, которые представят на площади Великого национального собрания продукт национальной гордости 

и тысячелетних винодельческих традиций, передает noi.md. …От души» и будет посвящён винам с Охраняемым 

географическим указанием (IGP) - гарантией их качества. 

 

Пашинян посетил Армавирский филиал Ереванского коньячного завода 

Сегодня наблюдается серьезный дефицит винограда в сфере виноделия. И сегодня мы имеем картину, когда 

виноград стоит 430 драм, фермеры продают за 130-140 драм. 
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